



〇〇 「不易」と「流行」 〇〇 校長 河田 真一

遅くなりましたが、新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願い申し上げます。さて、今回は始業式で話をした「不易と流行」についてです。

まず、「不易」とは、変わらないもの、普遍的な価値や考え方のことです。時代がどれだけ変わっても、大切にしなければならないものが「不易」になります。みなさんなら、何を想像しますか？たくさんのことを想像できると思います。一つ例を挙げるとすれば、「挨拶」は時代を超えて続けていきたいものと考えられるので、「不易」といえるでしょう。朝学校に来たとき、登校時や教室に入るとき、友達や先生に「おはよう」と言いますよね。この「おはよう」の一言に込められた意味は、ただの言葉ではありません。それは、相手への敬意や感謝、そして自分がこの場所で学ぶことへの誇りを表現する大切な行動です。挨拶を通じて、私たちは人としての基本的なマナーや思いやりを学び、日々の生活を支える絆を深めています。



一方で、「流行」とは一般的に「時代や環境に応じて移り変わるもの」「一時的に人気があるもの」といった意味を持ちます。流行が常に変わり続けるものだという特性を生かし、変化の中で柔軟に適応していくことが重要です。挨拶を例にすると、時代が進む中で挨拶の方法や形は変わってきました。例えば、SNS やメールなどでの挨拶の仕方が増え、便利になった部分もあります。

ここで大事なことは、不易と流行のバランスです。変わらない価値観をしっかりと持ちながらも、時代の流れに適応していくことが重要です。SNS やメールで挨拶やコミュニケーションをとることは、今の時代の流行です。その中で大切なのは、相手を思いやる気持ち、正直であること、約束を守ることなどの「不易」の部分です。新しいものを取り入れつつ、私たちが大切にすべき価値は決して変わらないということを忘れないでください。



そして、私が特に皆さんに伝えたいのは、つくし野中学校の「不易」として、「挨拶」があるということです。そこで思い出してほしいことは、二学期終業式に、「挨拶の質をあげてみよう」という話をしたことです。覚えていますか？つくし野中学校の誇れる伝統の一つとして、「挨拶」ということにするのであれば、ぜひ「挨拶の質の向上」を実践してください。だれもが誇れる「挨拶をするという伝統」を築き上げていきましょう。

最後になりますが、これからの一年が生徒並びに保護者・地域のみなさんにとって充実した一年となりますように、祈念しております。

Tsukushino Junior High School Every Day

■最近の学校の様子です

スクールカジュアルデイ

12月10日につくし野中では初となる私服登校日(スクールカジュアルデイ)を実施しました。これは生徒が企画主催した行事で、5月から中央委員会が話し合いを重ねてきました。「私服を着ることで、標準服の在り方を見直すきっかけする」や「選んだ服が学校に合っている」、「華美やカジュアルといった人それぞれの価値観を知るきっかけをつくる」ことなどをねらいとしていました。実施後のアンケートからは肯定的な意見が多くありました。



調理実習

12月11日～24日までの期間で、全学級が調理実習を行いました。家庭科教員の配慮により、アレルギーのある生徒も同じメニューで実施することができました。1年生は切り干し大根のサラダとミネストローネ、2年生は生姜焼きや鮭のカレームニエル、3年生はレーズンホットケーキとほうれん草とハムのホットケーキ、I組は「やきそばとかきたまスープ」を作成しました。ぜひ、ご家庭でも実施してみてください。



中学校説明会

12月16日(月)につくし野小、鶴間小、小川小、南つくし野小を招いて「つくし野中学校説明会」を行いました。総勢300名近くの小学生が、中学校の授業を参観したり、3年生の合唱をきいたり、つくし野中学校がどんな学校なのかを生徒会本部役員が説明していました。最後のQ&Aは時間が足りなくなるくらいの大盛況となりました。



地域との連携

◆南第一地区委員会主催「ふれあいコンサート」

南第一地区委員会主催の「ふれあいコンサート」が11月23日に開催されました。南第一小、鶴間小、南中、つくし野中の生徒約80名が参加し、400名以上の地域の方々が来場されました。つくし野中からは吹奏楽部の生徒が参加し、魔法の宅急便や銀河鉄道999などを披露しました。来場された方や小学生からはよかったという感想を多数いただきました。

◆鶴間公園 イルミネーション祭り

第9号で紹介した、イルミネーション祭りです。『ぼく、わたしの住みたいお家』をテーマに牛乳パックでランタンを作成し、街並みに見立てて展示されていました。I組と美術部が作った作品をLED電球で点火し、素敵な雰囲気を作り上げていました。



◆FC町田ゼルビアサッカークリニック

12月5日に、FC町田ゼルビアサッカークリニックを実施しました。当日は元日本代表の太田宏介さんをはじめ、地域振興部の野村さん、スクールマスターの小杉コーチの3名で楽しく充実した時間を過ごしていました。当日の活動の様子については、下記の二次元コードよりご覧ください。今回は貴重な体験をありがとうございました。



当日の様子が紹介されている動画です。
<https://youtu.be/F8aucVivZWY>



ゼルビアHP らぶ♡ふぁみ

◆◆ 終業式・始業式での表彰紹介(部活・教科など) ◆◆

【税の作文・標語コンクール】

- *東京都税理士会町田支部長賞 (税の作文)
- *まちだ納税貯蓄組合連合会優秀賞 (税の作文)
- *全国間税会総連合会 入選 (税の標語)
- *町田間税会長賞 (税の標語)

【卓球部】

- ★町田地区中学校卓球新人大会 男子団体第3位

【吹奏楽部】

- ★東京都吹奏楽新人大会 銀賞

【男子テニス部】

- ★多摩地区中学校新人テニス大会 男子団体ベスト8

【美術部】

- ★第92回全国書画展覧会
 - *金賞
 - *銅賞
 - *入選

【サッカー部】

- *東京・神奈川 CUP 大会優秀選手賞

■ お知らせ

◆「町田市子どもマスタープラン25-34」(素案)のパブリックコメントの実施について

【意見募集期間】

2025年1月15日(水)まで

町田市では、子ども・子育て施策を進めるための計画「町田市子どもマスタープラン25-34」の策定に伴い、市内在住の方等を対象に、パブリックコメントを実施しています。計画をより良いものにするため、計画(素案)をご覧ください、ご意見をお寄せください。

https://www.city.machida.tokyo.jp/shigo/kocyo/publiccomment/publiccomment_now/komasu25-34.html

1月~2月の主な予定

1月		
11	土	学校公開
14	火	移動教室(1学年) 16日(木)まで
17	金	I組 保護者会
24	金	I組 スケート教室
26	日	都立推薦入試
27	月	都立推薦入試
31	金	I組 スポーツ交流会
2月		
4	火	新入生保護者説明会、学校公開
5	水	学校公開
13	木	英語スピーキングテスト(1・2学年)

ご意見・ご感想 入力フォーム

『学校だより』に関するご意見・ご感想などございましたら、下のアドレスよりフォームにお進み入力をお願いします。

<https://forms.gle/2Xp4VVKb6nHEAfuY8>